

Rencontre annuelle du GAIC à Toulouse le 18 novembre 2017

Plus de 100 personnes étaient réunies dont plusieurs venaient au GAIC pour la première fois.

La rencontre se déroulait à la salle de la Fourgnette route de Seysses.

Après un repas très convivial, grâce aux plats que chacun avait apportés, nous avons entendu deux conférenciers nous parler du rapport à la fragilité pour eux et leur association pendant environ 15 minutes chacun.

Le Coran et l'Evangile, les livres saints de nos religions respectives sont exposés. Le père Rouchi nous décrit la gravure de la rencontre de St François d'Assise et du Sultan d'Egypte : au lieu d'y trouver le martyr, St François repart avec des cadeaux !

Jacques nous parle de la magnifique peinture accrochée au mur, qui représente des œufs à peine protégés dans leur étui : malgré leur fragilité ils sont le signe de la vie ! Il nous rappelle la fragilité au travail et l'obligation des employeurs d'adapter le poste de travail aux travailleurs.

Intervention témoignage d'Erik Pillet

Erik Pillet, directeur de l'Arche en Pays Toulousain, a brièvement présenté l'Arche, association mondiale, créée en 1964 par Jean Vanier, qui permet à des personnes avec et sans handicap de vivre ensemble en communauté.

L'Arche a pour vocation de « poser un regard qui relève » sur chacun, et dire « tu es plus beau que tu n'oses le croire ». 150 communautés existent de par le monde ; au départ sur un engagement au nom de l'Evangile, elles accueillent chacun dans le respect de sa religion et tradition. Il existe entre autres des Communautés en pays musulmans : Jordanie, Egypte, Palestine, Liban, Syrie...

L'association à Blagnac a été ouverte en 2012 et réunit 60 adultes. Les activités sont principalement le maraichage bio et le restaurant. Chacun y est convié ! Il est recommandé de réserver au 05 62 87 11 20 (2 rue du Dr Guimbaud, accessible par tram ou bus 70). Des séminaires d'entreprise y sont aussi organisés.

Erik nous parle d'un lieu d'unification, entre vie professionnelle, personnelle et spirituelle. Toutes les relations parlent de spiritualité. Les relations à l'Arche sont réciproques : chacun amène qui il est. Le handicap n'est pas une maladie, le handicap est irréparable. Les personnes avec handicap ne le cachent pas ; les personnes « sans handicap » se retrouvent face à leurs propres fragilités. C'est un piège contre l'authenticité de se cacher derrière ses masques de perfection.

La fragilité est une terre de croissance humaine. Quand un membre de la communauté dit « moi seul pas capable », c'est un appel à reconnaître nos besoins pour chacun d'entre nous. Par opposition à des relations calculées, ou chacun attend un retour, la fragilité nous permet des relations authentiques.

Erik nous cite le théologien anglican David Ford : « la sagesse chrétienne, c'est la rencontre de deux cris : celui du pauvre et celui de Dieu ». Les Chrétiens professent un Dieu fragile, un Dieu sur la Croix, un Dieu de tendresse. Et de la mort, de la fragilité surgit la vie, la Vie.

